



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le Patriarche Cyrille de Moscou a pris part aux cérémonies de la consécration de l'église et des nouveaux locaux de l'Eglise apostolique arménienne à Moscou



Le 17 septembre 2013, se déroulait à Moscou la consécration solennelle de l'église et des locaux de l'Eglise apostolique arménienne.

Les célébrations étaient présidées par le Patriarche et Catholicos de tous les arméniens, Garéguine II, et par Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

L'évêque Ezras (Nersissian), chef du diocèse de Nouveau-Nakhichevan et de Russie (Eglise apostolique arménienne), a accueilli le Patriarche Cyrille devant les portes du nouveau site.

Parmi les invités d'honneur figuraient le Président de la République d'Arménie Serge Sargsian, des hiérarques de l'Eglise apostolique d'Arménie, des hommes d'état d'Arménie, de Russie et d'autre pays, des représentants des confessions chrétiennes, de l'islam, du judaïsme et du bouddhisme.

Le Catholicos Garéguine II s'est adressé à la foule assemblée dans la cathédrale. Ensuite, le Patriarche Cyrille a prononcé un discours.

« C'est avec un sentiment particulier que je salue aujourd'hui la communauté arménienne de Russie... Elle a souffert autant que les autres communautés chrétiennes... et les églises que le peuple arméniens avait élevé avec amour sur le territoire russe ont souvent subies des destructions. Tel a été le sort des églises arméniennes de Moscou. Par la suite, une petite chapelle a été mise à la disposition des Arméniens... Nous savons cependant que cette chapelle ne convenait ni par ses dimensions, ni par son architecture, aux besoins réels de la communauté arménienne. J'aimerais donc exprimer ma gratitude à Votre Sainteté et à Mgr Ezras des efforts entrepris pour que soit bâtie une église convenant par sa superficie et par sa beauté à l'immense communauté arménienne résidant sur le territoire de la Fédération de Russie et, plus particulièrement, à Moscou.

(...) On construit des églises pour que les gens puissent s'y rassembler pour la prière, et toute prière implique un retour sur soi. Il ne peut y avoir de prière sans une profonde analyse intérieure de la personne qui prie. C'est cette prière qui agrée à Dieu, une prière qui s'accompagne d'un grand travail sur soi. S'il n'en était pas ainsi, il ne resterait sans doute pratiquement rien de la civilisation chrétienne.

(...) Nous sommes entrés dans une époque de négation de Dieu, non violente, mais très forte. Non pas que quelques philosophes aient inventé une énième philosophie niant l'existence de Dieu, mais la civilisation toute entière s'efforce d'éliminer Dieu comme principale valeur, afin de détourner nos regards. On nous propose d'autres buts et d'autres valeurs : la richesse, l'argent, le plaisir, le pouvoir
(...)

Nous sommes appelés à prouver au monde et à nous prouver à nous-mêmes que l'idée de Dieu est vivante. Et on ne peut le prouver qu'avec ce qui se passe dans notre âme. C'est pour cela que nous construisons des églises, pour que devant Dieu, purifiant nos âmes de nos péchés, nous devenions meilleurs, plus forts, pour que nos paroles soient plus convaincantes, parce qu'elles seront dans ce cas confirmées par nos bonnes oeuvres.

Ceux qui proclament le XXI siècle époque post-chrétienne se trompent grandement. En ce sens, la Russie et l'Arménie montrent l'exemple, prouvant que la dimension religieuse ne disparaît pas de la vie du peuple, mais s'y affermit au contraire (...) J'aimerais souhaiter à la communauté arménienne qui a construit cette magnifique église, de grandir spirituellement, de s'affermir dans la foi en montrant l'exemple de la vie chrétienne (...)

Nos Eglises, orthodoxe russe et arménienne apostolique entretiennent depuis des siècles de bonnes relations de fraternité et de coopération (...) Dieu fasse que l'affermissement des liens spirituels entre Russes et Arméniens aident, entre autres, à l'affermissement des relations fraternelles entre nos peuples et nos pays. Je félicite chaleureusement Votre Sainteté et toutes les personnes présentes de ce remarquable évènement. »

Ensuite, les Primats des Eglises russe et arménienne et le Président de la République arménienne Serge Sargsian se sont dirigés vers le principal bâtiment administratif du site, où ils ont visité l'exposition « Histoire des Arméniens en Russie ».

Les Primats et le chef de l'état arménien se sont entretenus à la salle du trône.

Enfin, le Patriarche Cyrille, le catholicos Garéguine et S. Sargsian sont sortis dans la cour et ont dévoilé un monument symbolisant les relations fraternelles entre l'Eglise orthodoxe russe et l'Eglise apostolique arménienne.